

Madrid resiste heroica y abnegadamente

Relato de un alicantino acerca de la vida en Cádiz bajo el fascismo

Las potencias europeas arma al brazo ante nuestra guerra

¿Qué pasa en Cádiz?

Hablando con un alicantino que allí sufrió las torturas de la rebelión

Como desenvuelve sus actividades la marina facciosa

Ha pasado por Alicante un buen amigo nuestro, alicantino, que ha vivido los meses de rebelión en Cádiz, mecánico que ocupaba un cargo oficial en la marina. Viene de Orán y cuenta y no acaba de lo que él pasó en Cádiz y de lo que allí pasa.

En las notas en que compendiamos su relato componemos esta información que, como apreciará el lector, es sumamente interesante.

La rebelión

El 18 de julio de tres a cuatro de la tarde, salieron de los cuarteles las tropas y declararon el estado de guerra ante el asombro del vecindario que no sabía explicar los motivos del acontecimiento. Aún no se había divulgado la perfidia de Franco y nadie sabía nada de la sublevación militar.

Los momentos que siguieron a esa declaración de guerra fueron terribles: persecuciones, encarcelamientos, muertes...

El «Lanzón»

Así se denomina un guardapena de reciente construcción de servicio en Cádiz y al que se destinó a este mecánico alicantino cuyo nombre omitimos por aconsejarlo la más elemental prudencia—que compartía la faena con otros compañeros entre ellos, Bartolomé Tortella, mallorquín.

El «Lanzón» era en los primeros días de la rebelión el buque encargado de transportar los presos desde Cádiz el vapor «Miraflores» convertido en cárcel flotante donde era conducido todo gaditano que olier a liberal.

Este vapor se hallaba anclado entre Cádiz y Puntales y el «Lanzón» realizó centenares de travesías con presos llevando siempre a bordo un piquete de soldados que impidió que se produjera ninguna evasión.

Tentación resistida

A los diez días de estallar la rebelión fue llamado nuestro paisano a la Comandancia Militar de Marina, como denominan los facciosos a la Delegación Marítima, para pedirle datos sobre las características del «Lanzón» barquichuelo que al día siguiente entraba en el Arsenal de la Carraca para ser artillado. El comandante del «Lanzón»—solo recuerda nuestro amigo que le llamaban don Agustín—le hizo tentadoras proposiciones para que siguiera al servicio del guardapena ofreciéndole soldada de más de mil pesetas como cobraban ya el capitán apellidado Lousado y Juan J. Ruiz que quedaron voluntarios a bordo.

Nuestro paisano, incapaz de prestar servicio alguno a los facciosos, renunció al empleo alegando que sentía miedo para guerrear. En su puesto y en el de Bartolomé Tortella, embarcaron otros dos maquinistas navales.

Nuevo destino y cesantía

El y Tortella fueron desembarcados destinándose a la Delegación Marítima, puestos que no pudieron ya rechazar sin peligro de ser fusilados.

Su cometido reduciéndose allí a alternar en la guardia nocturna.

No infundían confianza, al extremo de que a cualquier llamada telefónica acudían los oficiales impidiéndoles a ellos hacerlo.

El día 22 de septiembre él y Tortella eran declarados cesantes por orden del que se llamaba Comandante de Marina don Enrique Rodríguez—que ocupó hace años igual puesto en el puerto de Alicante—igual decisión se adoptó con el demás personal subalterno civil, haciéndoles entregar sus pistolas.

La partida

Aprovechando su situación de cesantes y con el propósito de evadirse de aquel infierno fascista, solicitó, y obtuvo, un salvoconducto para Algeciras en donde, mintió, tenía su familia. El 29 de septiembre llegaron allí solicitando otro salvoconducto para Gibraltar que les fue negado.

—Es que de irme a Palma donde vivo con mi familia, mendigó el Tortella.

Esto hizo cambiar el aspecto del problema. Se les hizo aguardar unos días para consultar a Palma y cuando se logró la confirmación se libró el salvoconducto.

En Gibraltar

Sin perder fecha a Gibraltar se trasladaron estos bravos liberales. No había buque para Baleares. Hubieron de regresar a Algeciras para retornar a la posesión inglesa a los pocos días.

Tortella partió en un buque extranjero. Nuestro amigo buscó asilo y refugio en un barco de pesca—Marzo número 9—cuyo patrón era viejo amigo suyo.

Acudió al Consulado de España: Antesala interminable; frialdad; desdenas.

Por fin el 17 de octubre, en un buque inglés partió para Tanger, de allí en otro francés marchó a Casablanca. Luego a Orán y de Orán a Alicante.

Lo ocurrido en Cádiz

En Cádiz como en todos los sitios ocupados por la barbarie fascista, los actos de vandalismo contra los obreros y contra los republicanos fueron incontables. Se masacró; se encarceló; se asesinó vil y refinadamente...

Cuenta nuestro paisano que hasta el día 15 de agosto se había fusilado a «más de tres mil personas»... Y lo cuenta aterrorizado, aun estremecido de pavor.

Actividades marítimas

El crucero «República» estuvo fondeado frente a Puntales en los primeros días de la sublevación.

Luego fué remolcado y abarloado en el extremo del muelle de San Felipe, con la popa hacia Puerto de Santa María.

Dicho crucero tenía asignado el papel de batería flotante y de él fueron desmontados los cañones de babor para emplazarlos en sitios estratégicos de la costa.

Además del «Lanzón» fueron astillados cinco pesqueros grandes con un cañón cada uno de 7.50 colocado en cubierta a proa del puente. A la popa se les dotaba de dos aparatos para lanzar cargas contra los submarinos.

El guardacostas «Lauria» después de repararle las máquinas fondeó en bahía.

El «Alcazar» fué echado a pique por un barco leal que derribó, además, a un Dornier que, con otro, tenían fondeados los rebeldes frente a

la playa de la llamada Segunda Aguada.

A los pocos días de estallar la rebelión llegaron, procedentes de Marina, cuatro hidros—al parecer Saboyas—que desaparecieron inmediatamente.

Los rebeldes convirtieron en buque de pesca una gabarra dotándolo de motor Laval que va provisto de un tubo que, según se afirmaba en Cádiz, lanza un torpedo de gran peso que habría de utilizarse cuando se aproximara a la gabarra cualquier submarino republicano engañado por su apariencia de embarcación pesquera como hacían nuestros sumergibles con otros barcos de pesca.

Este pirata disparado solo sale a la mar cuando el espionaje advierte que hay... submarinos en la costa.

Al puerto de Cádiz solo llega un barco mercante cada tres o cuatro días; la mayoría ingleses de la casa Mac Andrews. Llegan en lastre y cargan lo que pueden, especialmente vinos.

Días antes del movimiento llegó el «Santa María» de unas ochocientas toneladas con cajas de maquinaria. Contenan armamento.

De Canarias sonan llegar a Cádiz el «Ciudad de Valencia» y el «Río Francolí». Este arbolaba bandera francesa y llevaba matrícula de Burdeos. Estos buques traían plátanos y patatas.

A los doce o catorce días de la rebelión llegó un trasatlántico alemán que desembarcó diez aviones de caza y un centenar de alemanes, al parecer, aviadores.

Desde Portugal se envían patatas, en balandras con motor. Escaseaban los alimentos y más aun la gasolina.

El pesquero «Pedro» de Barcelona artillado por los rebeldes y que presaba vigilancia en el Estrecho fué apresado por los leales.

Un día un crucero leal del tipo del «Liberjad» fué comprendido con uno extranjero. Salió el «Lauron» llevando al práctico del puerto... Hubo de regresar más que de prisa al darse cuenta de su error...

Nuestro amigo cesa en su relato. Suspira hondamente y evocando las escenas siniestras vividas frunce el ceño y eleva los puños amenazadoramente al aire.

—Lo que en Cádiz se ha hecho! Y no se para a pensar que la visión de pesadilla de Cádiz es la de Badajoz, Sevilla y Córdoba...

Es el paso del fascismo sembrando el crimen.

ANTIFASCISTAS: Haciendo donativos al SOCORRO ROJO INTERNACIONAL ayudas a tus hermanos que combaten. Hazlo para que ellos puedan continuar la obra que han emprendido por tí.

Las circunstancias actuales, impiden a las fábricas de papel surtirmos con la debida regularidad. Por esta circunstancia, se nos agotan las existencias planteándonos un serio problema. Durante algunos días nos veremos obligados, como lo hacemos hoy y como ya han hecho estimados colegas, publicaremos solamente una hoja, esperando que nuestros lectores se den cuenta de la causa que nos obliga a esta momentánea seducción de tamaño.

TEMAS DEL MOMENTO

El principito de Gales, hoy rey, se quiere casar

Y por tal motivo los lores y pare de Inglaterra y dominios británicos, han puesto sus ojos en el enturbado firmamento asustados por la noticia.

Al parecer Eduardo VIII, se ha olvidado que es rey—sin corona—y ha puesto sus azules ojos en los trastornadores de Mrs. Ely Simpson; la «ingenua» americana o inglesita—no se sabe a ciencia cierta el origen de su nacionalidad—que ha visto rendido a sus encantos femeninos al «joven» deportista.

El hombre que posee el «record» de las caídas del caballo, pasa en estos momentos por la más grave: la caída en el tálamo nupcial... y con todo el equipo.

Esta decisión ha puesto serios a los ministros ingleses y lord Baldwin ha dicho que si el monarca sigue en su empeño, dimitirán.

También podría ser una solución, la abdicación del trono.

Las zancadas de zángano sin columna que por todo el mundo dió el antes Principe de Gales, gustando en más de una ocasión del ambiente popular, le presentan ante sus antiguos visitantes como un héroe.

En sus manos está que el mundo comprenda, ese mundo burgués y ruin, hasta donde ha llegado el grito popular de libertad.

Se tiene la impresión de que el rey Eduardo VIII, piensa dirigirse al país por medio de un mensaje en el que expondría la decisión de su matrimonio al par que preguntaría a sus súbditos, si cuenta con la plena confianza en el caso de que surgiese una crisis constitucional.

Ese sería un rasgo heroico y aun no contando con el apoyo de su pueblo, cosa que dudamos, siempre dejaría honro recuero la actitud del viejo príncipe.

La maquinaria de la casa real inglesa, ha sufrido una «panne».

El más fuerte de sus eslabones, el principal, debido a las rozaduras sufridas en pasados años, está próximo a romperse.

La choche de los mecánicos que tratan de arreglarlo, les impide llevar a feliz término tan árdua tarea.

Recordando una frase famosa que dice: «A los imperios viejos no se les puede dotar de Emperadores jóvenes», decimos nosotros: Que a los Emperadores jóvenes no se les puede dotar de imperios viejos», y el inglés está ya caduco, y por este motivo creemos que de ser cierta la noticia del manifiesto, el pueblo inglés, ese mismo que pide armas y municiones para el pueblo español, dará su plena confianza al monarca que, rompiendo todas las tradiciones y viejas oligarquías, se une con una mujer, no importa sea cual sea, de pueblo.

En el proletariado encontrará sobre de ambiente para seguir al frente de su nación y dominios.

Los españoles hemos de seguir con interés el curso de las negociaciones del proyectado matrimonio, pues en él pudiéramos encontrar una ayuda para que el asunto de la «no intervención» vaya al suelo.

JOSE G. MORATO

Propague Vd. EL DIA

Tema para una opereta

La abdicación de Eduardo VIII parece inevitable

Londres.—A las diez y cinco minutos de ayer terminó la entrevista entre Baldwin y varios ministros y reunió a continuación el Gabinete. A las once menos cuarto terminó la reunión. Sir John Simon volvió a reunirse con el señor Baldwin.

El equipaje llegó a Cannes

Cannes.—Ha llegado el equipaje de Mrs. Simpson.

Un golpe terrible para el monarquismo

Londres.—En un discurso pronunciado por el señor James Maxton, líder del partido laborista independiente, en Dorking el orador declaró:

Las responsabilidades de la situación actual representarán un golpe terrible para la institución monárquica. Como socialista, no me creo obligado a llorar sobre este hecho. En cuanto a la autoridad del Gobierno en general, empieza a requebrarse y no puede preverse cuál será la extensión de la hendidura.

La monarquía, en nuestro país, fué el elemento central y unificador del sistema capitalista. El monarca actual o sus sucesores han destruido este concepto de la corona. Esta deja de ser la influencia unificadora para convertirse en tema del concepto público.

Un conservador que se alarma

Londres.—El diputado conservador sir Arnold Wilson, en un discurso pronunciado en Darway, elevóse contra las «incuraciones en los problemas de alta política del obispo de Bradford».

El orador afirmó que las observaciones

irresponsables dirigidas a la conferencia diocesana celebrada en una ciudad provincial en el momento más crítico habían sido reproducidas por la prensa provincial, haciendo mucho más difícil la solución de un problema delicadísimo.

La señora Simpson en Francia

Blois.—Mrs. Simpson llegó ayer a las ocho a esta población. Se dirigió inmediatamente al hotel. Hoy proseguirá el viaje en dirección desconocida.

El médico visita al rey

Londres.—Ayer mañana lord Dawson of Penn, médico real, ha visitado a Eduardo VIII. Los periodistas han interrogado a la servidumbre del palacio, obteniendo declaraciones que aseguran que el estado de salud del rey es perfecto.

La prensa yanqui cree inevitable la abdicación

Nueva York.—La Prensa norteamericana que habla con plena libertad de pleito constitucional británico, sigue considerando inevitable la abdicación del rey Eduardo, pese a las actividades desplegadas y a las gestiones realizadas durante las últimas 48 horas.

El «New York Herald Tribune» publica una información de su corresponsal en Londres afirmando que en los círculos responsables de la capital británica la opinión más generalizada es que la actitud del presidente del Consejo, Baldwin, oponiéndose al casamiento, es interpretada como un síntoma claro de que la abdicación del rey Eduardo será inevitable.

Socorro Rojo Internacional Para los del frente

¡Atención! ¡Atención!

Camaradas; la bestia fascista ha dejado sentir su garra sobre Alicante pero no hay que amilanarse; es necesario que todos redoblemos nuestros esfuerzos y no abandonemos cobardemente nuestras obligaciones, hay que luchar; hay que vencer a los traidores fascistas.

El S. R. I. recuerda a todas las mujeres antifascistas la obligación que tienen de tomar parte en esta lucha. ¡Alicantina! La retaguardia te llama; tus manos inactivas hoy, pueden con cultura de madre suavizar los horrores de esta guerra. ¡Mujer! No corras del peligro, defiende como leona herida el pan de tus hijos, su libertad del mañana. Que cuando regresen nuestros hermanos victoriosos no nos sonreemos a esta pregunta: Tu que has hecho en la retaguardia?

Mujeres antifascistas! continuad laborando con el S. R. I. hasta el final.

Adelante, mujeres. Por el C. P. del S. R. I.—El Responsable de Agit-Pro.

En todos los establecimientos de Alicante podéis adquirir sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL, comprados porque con ellos asegurareis el bienestar de miles de bravos luchadores antifascistas.

El Sindicato de Oficios Varios, Unión General de Trabajadores, ha contribuido con la cantidad de cinco mil seiscientos pesetas para comprar ropa y viveres con destino a los camaradas que luchan en el frente, habiendo sido entregada esta cantidad al compañero Luis Lizón delegado en el Control pro-milicias de la U. G. T. y del Partido Socialista.

Marañón ingresa en la C. N. T.

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» anuncia que el médico Gregorio Marañón ha dado su alta al Sindicato sanitario de la C. N. T., donde le ha sido aprobada.

Madrid.—«Claridad» después de insertar el telegrama que da la noticia de que Gregorio Marañón ha ingresado en la C. N. T., publica una nota en la que dice: «Suponemos que con este motivo el doctor se habrá confiado ya lo suficiente para abandonar la Legación de Polonia donde se halla refugiado, y ahora únicamente es menester que no se halle un fipero de Falange en el que aparezca una ficha duplicada del doctor».

Visado por la censura

Unificación obrera de Gas Alicante

Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de esta industria solicitan de todos sus abonados denuncien cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección.

No deje de advertirlo en seguida a

Unificación obrera de Gas Alicante

Paseo de los Mártires núm. 1
Teléfono 2.320

Nuestra guerra vista desde el extranjero

Inglaterra y Francia desearían fuese posible la concertación de un armisticio entre las partes contendientes

El Gobierno holandés desmiente haber reconocido a la Junta de Burgos

Londres.—La opinión pública británica no dejó de darse cuenta, de la importancia de la reunión que ayer celebró el sub Comité de no intervención, puesto que se discutió una cuestión tan delicada como es el problema de los voluntarios que van hacia la Península Ibérica para combatir con los gubernamentales o con los rebeldes, según sean sus ideas políticas.

Aumenta mucho más el interés, por cuanto en Inglaterra no se desconoce que los elementos fascistas de Irlanda, cuyo jefe es O'Duffy, han enviado al ejército del general rebelde Franco algunos contingentes de hombres. Este hecho se clasifica como una ruptura abierta del pacto de no intervención. A pesar de todo en los medios políticos y diplomáticos no es este punto el que más interesa, sino el hecho de que, según parece, continúan los sondeos para tratar de provocar en España un armisticio del que pudiese salir la paz.

En los centros que se consideran responsables se dice que sería una locura el pensar que ninguna potencia europea quiere intervenir con las armas en el conflicto español. En cambio se sabe de fuente digna de crédito que casi todas las cancillerías europeas, por el temor de ver propagar el conflicto de España a toda Europa, desean una mediación pacífica que conduzca a un armisticio.

De todas maneras, el tema no ha sido agotado ni mucho menos, ya que flota en el ambiente de todos los círculos, tanto políticos como diplomáticos, donde, esgrimiendo argumentos de carácter humanitario, se da a entender que ninguno de los Poderes interesados ha rechazado de manera definitiva tal solución al conflicto que, de tal forma, está ensangrentando a España.

«LA LIBERTE» PIDE UN PLEBISCITO

París.—En un artículo publicado por el periódico parisino «La Liberté», se propone al Gobierno que organice un plebiscito a fin de que quede bien claro si el Gobierno cuenta con las simpatías del país al mantener la política de no intervención, y, por lo tanto, saber si debe proseguirla o no.

SE ASEGURA QUE HA DESEMBARCADO EN ALGECIRAS UNA EXPEDICION DE ITALIANOS

Gibraltar.—De fuente digna de crédito se dice que ayer desembarcaron en Algeciras dos mil quinientos «camisas negras» italianos, que hicieron el viaje a bordo de un buque sin bandera y que iban escoltados por un cañonero.

LOS HOLANDESES SON GENTE SERIA

La Haya.—En los círculos gubernamentales desmienten categóricamente que el Gobierno holandés haya reconocido al Gabinete de Burgos. Se hace constar que esta especie de rumores fueron desmentidos y hace algunos días.

CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez

De las 5 de la tarde a las 11 noche HOY DIA 7 DE DICIEMBRE

La soberbia comedia dramática en español SINFONIAS DEL CO-RAZON por Claudette Colbert y Ricardo Cortez.

«Carnaval de pasteles» (Dibujo). Gran Orquesta en los intermedios

OTRO BUQUE RUSO DETENIDO Y REGISTRADO

Gibraltar.—La Agencia Aeter comunica que el vapor ruso «Stefan Khalturi», que fué detenido y registrado ayer por un cañonero insurrecto a 40 millas de la Punta Europa, ha anclado hoy en Gibraltar.

MOVIMIENTOS DE LOS BARCOS INGLESES

Londres.—El Almirantazgo anuncia que los cruceros de batalla «Hood» y «Repulse» han salido de Malta con dirección al Mediterráneo occidental, donde permanecerán durante las fiestas de Navidad, a fin de sustituir el acorazado «Valian» que regresará a Inglaterra, y al crucero «Sussex», que se dirigirá a Malta.

EN INGLATERRA CREEN FACILITABLE LA CONCERTACION DE UN ARMISTICIO EN LA LUCHA QUE ENSANGRENTA A ESPAÑA

Londres.—A pesar de las complicaciones dinásticas, la opinión sigue con visible atención todo lo que se refiere a la situación española, especialmente después de la sesión celebrada ayer por el Subcomité de no intervención, en que se trató la cuestión de los voluntarios. Aumenta más el interés sobre este asunto cuanto que en Inglaterra, nadie ignora que los elementos fascistas de Irlanda han enviado un verdadero ejército a los rebeldes. Este hecho se considera como una abierta ruptura del pacto de no intervención.

A pesar de todo, en los centros políticos y diplomáticos no consideran que este sea precisamente el punto más interesante de la presente situación, sino el hecho de que, según parece, continúan los sondeos para hacer posible la concertación de un armisticio en España.

LA ACTITUD ITALOALEMANA

Londres.—Se asegura en las esferas bien informadas que Alemania e Italia persisten en la intención de sostener sus puntos de vista en la cuestión española, por mediación de sus respectivos representantes en el Sub-Comité de no intervención.

Se espera que se llegará a un acuerdo sobre una fórmula consistente en cuestiones específicas a someter a los diversos Gobiernos para las próximas reuniones que el lunes celebrará el Sub-Comité.

EL AVION ALEMAN QUE CAYO EN LOS ALPES ESTABA AL SERVICIO DE LOS FACCIOSOS

Genève.—Una caravana de reconocimiento ha llegado esta mañana al lugar donde se encuentra el avión alemán que cayó en la montaña, y del cual se desprendieron proyectiles que terminaban diciendo: «Arriba España». Dentro de la carlinga había los cadáveres de tres alemanes y de dos españoles. Se ha encontrado también material de propaganda fascista gorras de «Falange» y retratos de Franco.

DE «ARRIBA» A ABAJO

París.—Se ha confirmado que un avión misterioso, al parecer trimotor, que sobrevolaba la región alpina francesa cercana a la frontera italiana, sorprendido por el temporal o por causas que se desconocen, ha ido a estrellarse al fondo de un barranco muy abrupto, pereciendo todos sus ocupantes, al parecer cuatro hombres.

Un montañés que se dio cuenta de la catástrofe advirtió a los gendarmes, quienes con grandes dificultades se trasladaron al lugar donde había caído el avión. Este se hallaba completamente destruido, lo mismo que los cadáveres de sus ocupantes. Entre los restos del avión pudo hallarse la inscripción «Arriba España», por lo que se supone fundadamente que se trataba de un aparato con tripulación extranjera que se dirigía al campo de los rebeldes españoles.

Diamante

Vino Blanco Para Mariscos y Pescados ¡El Mejor!

Jurado Popular

Ultimamente han comparecido ante el Tribunal para juzgar a los desafectos al régimen Rafael Seva García y Francisco Seva Gadea, sacerdotes, vecinos de San Juan, acusados de desafectos por el frente Popular de Aguas de Busot.

Se les condena a pérdida de derechos civiles y políticos, privación de cargo público, y tres años de trabajos con privación de libertad para el Seva García y tres con restricción de libertad para el Seva Gadea. Al primero 3.000 pesetas de multa y al segundo 5000 pesetas.

También comparecieron los vecinos de Orihuela Francisco Ortuño Murcia, Manuel Almodóvar, Francisco Ortuño Abadía y Manuel Ortuño Abadía.

Fueron condenados a 1000 pesetas de multa y pérdida de derechos.

Respecto a José Chapaprieta Torregrosa leídos los informes el Fiscal, estima que debe inhibirse el Tribunal de Urgencia y traslar al acusado al Tribunal Popular a lo que se accede por la mesa.

Indalecio Prieto

El Ministro de Marina y Aire que llegó el sábado recibió numerosas muestras de afecto.

Indalecio Prieto fué visitadísimo y con sus amigos recorrió los lugares castigados por el bombardeo.

El Ministro socialista regresó a Valencia.

¡¡Antifascistas!!

Ante el momento trágico y culminante de nuestro país; ante lo que ya significa el Gobierno español, representando la unidad de todos los que luchamos contra el fascismo, nuestra decisión debe ser rápida, ingresando en el EJERCITO VOLUNTARIO. No lo dudes ni un momento.

¡PIDE EL INGRESO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 7 DE DICIEMBRE

De las 5 tarde a 11 de la noche

La preciosa producción en español GRACIA Y SINFATIA por la pequeña estrella Shirley Temple.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

De las 5 de la tarde a 11 noche

HOY DIA 7 DE DICIEMBRE

Reestreno de la estupenda producción dramática en español EL DE-LATOR.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACION ESPANOLA

Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación

CASA FERRER

ALICANTE Méndez Núñez, 35
Tél. 2358

ALBACETE San Agustín, 14
Tél. 422

EL MEJOR LAXANTE

CARABANA

Aguas minerales naturales de

Purgantes
Dopurativas
Antibiliosas
Antihélicas

La lucha en el Centro

Madrid resiste heroicamente

Madrid.—Ayer mañana el enemigo, después de una ligera preparación de artillería, se lanzó a un im- petuoso ataque simultáneo en los sectores de Moncloa y Villaverde.

Nuestras tropas anularon por completo los esfuerzos facciosos y rechazaron sus fuerzas, causándoles muchas bajas.

Los rebeldes insistieron, y de nuevo fueron rechazados sus intentos. Este nuevo fracaso de los insurrectos les ha costado más de un millar de bajas.

La artillería facciosa lanzó numerosos obuses sobre las zonas urbanas de la capital, y en especial sobre el barrio de Argüelles, próximo a la Ciudad Universitaria. Estos proyectiles procedían casi exclusivamente de un cañón del 75 que había instalado en Carabanchel, y que esta mañana, en un disparo de gran fortuna, ha sido desmontado por las baterías leales.

Unos bimotores leales han bombardeado esta mañana unas concentraciones enemigas situadas en Carabanchel y Campamento.

Los aviones facciosos no pudieron evitar el bombardeo, pues aunque prestaban servicio de vigilancia sobre estos objetivos, huyeron tan pronto hicieron aparición nuestras escuadrillas.

En un intento de bombardeo, de la población de Madrid, y aunque los aviones enemigos intentaron huir, se entabló una terrible lucha entre ambos bandos, que dió por resultado el abatimiento de tres aparatos rebeldes sin que ninguno nuestro sufriera daños a consecuencia de la lucha. Únicamente un piloto leal resultó con heridas leves, pero conservó la serenidad y el mando de su aparato, aterrizando sin novedad en su aeródromo.

Madrid.—En uno de los últimos combates sostenidos en el sector de Aravaca-Pozuelo, ha resultado herido, no de gravedad por fortuna, el comandante José María Galán, jefe de una Brigada Mixta que lleva su nombre, y que actualmente queda bajo el mando del oficial Jarillo.

Madrid.—«Heraldo de Madrid» publica una información en la que dice que el coronel Yague cometió una gran torpeza con meterse en la Casa de Campo, y a ello debe su destitución.

Afirma que al llegar los rebeldes a Santa Cruz de Retamares, sus tropas fueron reforzadas considerablemente con objeto de realizar la conquista de Madrid. Entonces se concedió a Yague una cierta autonomía de acción.

El 7 de noviembre comenzó el ataque a Madrid sobre Carabanchel y Campamento; pero como las fuerzas rebeldes fueron energicamente rechazadas. Yague introdujo a las tropas en la Casa de Campo, donde sufrió

numerosos reveses, porque la artillería leal hacia en los rebeldes magnífico blanco.

Para librarse de los desastrosos efectos de la manjobra, la gran mayoría de las tropas de la Casa de Campo atravesaron el Manzanares y se adentraron, en un ataque en cuña, en la Ciudad Universitaria, de donde como es sabido, también fueron rechazados.

Actualmente las máximas concentraciones de los rebeldes ha sido situadas en los sectores de Navalcarnero e Illescas, y dotadas de elementos alemanes que actuarán como fuerzas de choque en el próximo ataque a Madrid.

Parece ser que el mando actual de los fascistas se halla encomendado a algún jefe hitleriano, y que las operaciones de ataque a Madrid recomenzarán en breve, puesto que se afirma que uno de los países que con mayor eficacia ha ayudado hasta ahora a los rebeldes; y que muy bien pudiera ser Italia, ha conminado a Franco para que resuelta rápidamente la situación de Madrid asegurándose que quizás el plazo concedido no sea superior al de cuarenta y ocho horas.

Madrid.—Todos los periódicos de hoy coinciden en elogiar el nombramiento del teniente coronel Mena para director de las operaciones militares en uno de los sectores del Frente de Madrid, donde actúan cuatro fortísimas columnas.

La mayoría, después de dar relación de la historia del heroico militar solicitan del Gobierno, sea nombrado general del Ejército del pueblo.

Madrid.—El teniente Miguel Ruiz, que pertenece a la columna Uribarri, ha hecho declaraciones a los periodistas acerca de la actuación de estas fuerzas.

Dice que la Columna Fantasma ha luchado con enorme entusiasmo en la defensa de Madrid, de la manera más eficaz: atacando a retaguardia de los facciosos. Airosamente viene cumpliendo su cometido, que llevará hasta el fin, y Madrid y la República guardarán un magnífico recuerdo de esta valerosa figura que es el coronel Uribarri.

La Columna Fantasma opera actualmente en el sector del Tajo, y ha tomado los pueblos de Algodor y San Bartolomé de las Abiertas, que está situado a seis kilómetros de Talavera.

La discreción impide dar cuenta de muchas cosas; puesto que una sola palabra no medida puede dar al traste con la victoria. Pero sí puedo decirles que la columna presiona duramente al enemigo y que dentro de muy poco Talavera estará en su poder.

Madrid.—El parte oficial último de la Junta de Defensa dice así:

«En los sectores de Aranjuez, Sur del Tajo, Guadarrama y Somosierra, sin novedad.

En Guadalajara, a las 16 horas, la aviación enemiga atacó por medio de veintitres aparatos trimotores y algunos «cazas» que les escoltaban. Sus bombas produjeron incendios en casas de vecindad sin que hasta ahora pueda precisarse el número de las víctimas ocasionadas por este nuevo y vandálico hecho. Nuestros «cazas»

acudieron a la defensa de la población, y su sola presencia bastó para que los rebeldes huyeran cobardemente.

En el sector de San Martín de Moltalván ha habido fuego de fusil y de ametralladoras, que no ha producido modificación en nuestras líneas.

En Madrid no se ha combatido y únicamente se ha hostilizado con artillería ambas líneas, bombardeándose por nuestras baterías algunas concentraciones de la retaguardia facciosa.

A media mañana aparecieron unos aviones de «caza» sobre Madrid, que no pudieron rehuir el combate que les presentaron los nuestros; quienes derribaron tres aparatos fascistas, resultando levemente herido el piloto de uno de los que, sin embargo, pudo aterrizar a su base sin novedad.

En los demás sectores, uada que reseñar.»

En el frente aragonés

Barcelona.—El parte facilitado por el conserje de Defensa, coronel Sandino, dice así:

«En los frentes de Aragón se han realizado sólo acciones en los que, con fuego de fusil, ametralladoras y artillería, se ha impedido el intento faccioso de fortificarse en las cercanías de nuestras líneas, reiteradamente pretendido por ellos.»

Tribunal Popular

Dos penas de muerte

Esta mañana ha terminado la causa contra varios vecinos de Torrevelilla.

El Tribunal Popular ha dictado la siguiente sentencia:

«Fallamos: Que debemos condenar y condenamos a los procesados Gabriel Aracil Pérez y Ramón Gallud Torregrosa, como autores de un delito de rebelión militar a la pena de muerte; y al procesado Manuel Castell Minguez, como autor del mismo delito, a la pena de reclusión perpetua; igual condenamos al procesado Pedro Nicolas Crespo como autor de un delito de conspiración para la rebelión militar, a la pena de veinte años de reclusión menor; y al procesado Manuel Payá Parodi, como autor del mismo delito, a la pena de doce años de prisión mayor; también condenamos a los procesados Arturo Gómez Torregrosa, Joaquín Zafra Martos y Alvaro Rodríguez García, como autores del mismo delito de conspiración para la rebelión a la pena de doce años y un día de reclusión menor, y a los procesados Emilio Inglada García, Antonio Castell Minguez, Manuel Gallud Navarro, Ramón Blanco Gómez y Rafael Sala Minguez, como autores de un delito de excitación para la rebelión Militar, a la pena de seis años y un día de prisión mayor; accesorias correspondientes para los condenados a penas de privación de libertad, a quienes les abonamos todo el tiempo sufrido en prisión preventiva y costas para todos ellos en la proporción legal correspondiente.

«Les imponemos la obligación de indemnizar al Estado solidaria y moncomunadamente en la suma de un millón trescientas mil pesetas. Asimismo debemos absolver y absolvemos al procesado Francisco Carrasco Viudes, con toda clase de pronunciamientos favorables, y declarando de oficio las costas que al mismo le corresponden. Póngase inmediatamente en libertad sino estuviera preso por otra causa u orden gubernativa, librándose para ello el oportuno mandamiento al señor Director del Reformatorio de Adultos de esta capital y comuníquese esta sentencia por telégrafo al Gobierno, por medio del Excelentísimo Ministro de la Guerra, a los efectos previstos en el Decreto de 2 de junio de 1931.

«Así por esta nuestra sentencia, definitivamente juzgando, lo pronunciamos, mandamos y firmamos.

Reumáticos! Artíticos!

curareis tomando

Medicación moderna tratada para miento químico-opeteráico

Matrosil con Tiroides

DEL

DOCTOR COQUILLAT

REUMATISMO GUDO NURALGIAS, CIATICA, AFECIONES BILIARES, etc.